

Será aplicada progresivamente

## Estudiantes a clases con nueva malla curricular

• El Ministro de Educación y los representantes de maestros llegaron a consenso sobre los nuevos conceptos educativos, pero las labores escolares empezarán hoy.

Los estudiantes de colegios fiscales y particulares retoman hoy a clases con renovados ánimos, pero la pregonada nueva malla curricular todavía no será aplicada porque los profesores recibirán el material a partir de hoy.

Quienes redactaron la ley anotaron que el anterior plan pertenece al siglo pasado, estuvo al margen de los requerimientos nacionales, por lo que proponen una "educación para vivir bien en un proceso de transformación humana en convivencia con la comunidad y la naturaleza, buscando un desarrollo integral".

Los representantes del magisterio papeón, que son los más críticos con la nueva malla, ra-

tificaron que este trabajo no tuvo consenso oportuno, no lo conocen la mayoría de los maestros, está mal redactada, carece de una visión universal y fue elaborada por personas que no tienen experiencia en aulas.

Los alumnos y los padres de familia irán conociendo progresivamente si hay cambios, si éstos son radicales o se quedan como barniz y sin incidir en la formación de los estudiantes. En última instancia, y tal como lo subrayan los educadores, serán ellos, los encargados de transmitir en las aulas los cambios que buscan renovar la educación en Bolivia.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



LOS ESTUDIANTES VUELVEN HOY A CLASES EN TODO EL PAÍS, EN MEDIO DE INCERTIDUMBRE SOBRE LA APLICACIÓN DE LA NUEVA LEY AVELINO SIÑANI.



VÍCTOR HUGO SANABRIA NAVA

### Hijo de Sanabria guarda detención en penal San Pedro

La jueza Margoth Pérez ordenó la detención preventiva de Víctor Hugo Sanabria Nava, hijo del ex jefe antiterrorista, general René Sanabria, que fue aprehendido el pasado miércoles tras ser acusado de tráfico de drogas por la Fiscalía.

Sanabria guardará la reclusión en el penal de San Pedro. Su abogado Ángel Mercado sostuvo que la decisión de Pérez fue "muy drástica" e injusta y, a su juicio, es parte de una "persecución" de la fuerza antidroga boliviana contra la familia del general Sanabria.

Sanabria Nava es acusado de tráfico de drogas, asociación delictiva y legitimación de ganancias ilícitas.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

MÁS LÍNEAS DE ATENCIÓN AL CLIENTE

215 0900  
215 0901  
215 0902  
765 800 40  
765 800 41  
765 800 48  
765 800 49

EL DIARIO

### Personas con capacidad diferente en vigilia

## Bono de Bs 1.000 detiene avance de caravana a La Paz

Los representantes de la marcha denominada "Caravana de Integración" suscribieron ayer un acuerdo con autoridades del Gobierno nacional para recibir el bono de 1.000 bolivianos.

La renta solidaria será otorgada a personas con discapacidad grave y muy grave, este beneficio incluirá también a aquellos que cuentan con cédula de discapacidad y el próximo año favorecerá a todo el sector.

Las personas con discapacidad llegaron hasta Bombeo, localidad distante a 73 kilómetros de la capital valluna, tras movilización por 80 días que recorrieron 1.154 kilómetros por las ciudades de Trinidad, Santa Cruz y Cochabamba, soportando temperaturas muy altas, sol, lluvia, frío, alimentación deficiente y falta de atención médica.

"Podemos regresar a nuestros hogares, pero nos mantendremos movilizados, hasta el 8 de febrero, en vigilia y estado de emergencia" para que el proyecto de Ley de Trato Preferencial sea presentado en la Asamblea Legislativa Plurinacional, previo consenso con el sector, dijo a Erbol el dirigente Eli Piedral.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



LA CARAVANA DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD SE MANTIENE EN VIGILIA EN LA LOCALIDAD COCHABAMBINA DE BOMBEO.

### Explotación minera en Himalaya

## Operaciones clandestinas obtienen Bs 144 millones de ganancias ilegales

El asesor jurídico de la Empresa Minera Himalaya (EMH), Raúl Azurdúy, informó que desde la ocupación de la mina Himalaya, en octubre de 2007, cerca de 240 "trabajadores clandestinos" obtienen Bs 144 millo-

nes, por la explotación y comercialización ilegal del wolfram.

Manifestó que los mineros constituyeron una organización fuera de la ley, al comercializar clandestinamente los minerales y no registrar su nombre ni

su procedencia; por lo tanto, no pagan derechos ni obligaciones que la ley impone.

De acuerdo con el informe de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) emitido el 14 de julio de 2011 el yacimiento de referencia tiene una producción mensual de 3.02 Toneladas Métricas Finas (TMF), cuya comercialización representaría un valor de tres millones de bolivianos mensuales.

Sólo por ese concepto la Gobernación del departamento de La Paz habría perdido Bs 7,2 millones en los últimos cuatro años, sin contemplar los daños a Comibol y al Estado boliviano, ya que su participación en las ganancias es nula.



CENTRO MINERO DE HIMALAYA.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## La guerra civil se cierne sobre Siria

Luego de la violenta represión que ha causado al menos 260 muertos y 500 heridos, la Unión Europea y Estados Unidos condenaron ayer el veto de Rusia y China en el Consejo de Seguridad de la ONU a la resolución sobre la crisis en Siria, determinando que endurecerán las sanciones contra este régimen.

La alta representante de la UE, Catherine Ashton, recordó que los países europeos seguirán apoyando todos los esfuerzos de la Liga Árabe y pidió de nuevo a todos los miembros de la ONU que asuman sus responsabilidades.

La jefa de la diplomacia europea solicitó, además, al presidente de Siria, Bashar al Asad, que retire al Ejército de las ciudades cercadas "para permitir una transición pacífica, por el bien de su país".

Por otro lado, la secretaria de Estado de EEUU, Hillary Clinton, condenó en Siria las posturas adoptadas por Rusia y China en el Consejo de la ONU a la resolución sobre la crisis en Siria y advirtió del peligro de una guerra civil en ese país a tiempo de amenazar con nuevas sanciones.

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

### Alista maletas para viajar a Chile

## Bolívar le propina paliza a Blooming

Bolívar superó ayer por 5-0 a Blooming, mostrando sus mejores atributos en el primer tiempo, en el que marcó cuatro de los tantos. Ahora el plantel académico deja de pensar en el torneo local y alista maletas para viajar a mediodía a Chile, donde deberá jugar el jueves frente a Universidad Católica.

The Strongest logró arrancar un punto en Trinidad al em-

patar con Real Mamoré 1-1, pero el torneo tiene dos líderes: Nacional Potosí que el sábado le ganó a La Paz FC y San José que ayer venció en su reducto a Real Potosí por 1-0. Oriente ganó con dificultad a Universitario de Sucre 2-1 y Guabirá se endulzó nuevamente con un triunfo a costa de Aurora al que superó 2-0.

Inf. Suplemento Deportes



BOLÍVAR MOSTRÓ SUPERIORIDAD ANTE SU RIVAL BLOOMING DE SANTA CRUZ CON UNA GOLEADA DE 5-0.

El Clima en Bolivia con datos del SENAMHI										Cotizaciones		Junto a esta edición		
La Paz	Santa Cruz	Cochabamba	Oruro	Tarija	Sucre	Potosí	Trinidad	Cobija	Fases de la Luna	• Dólar	• Euro	• UFV	• POLÍTICA	• ONU preocupada por conflictos sociales en el país
Chubasco	Nublado	Chubasco	Tormenta eléctrica	Nublado	Nublado	Chubasco	Chubasco	Chubasco	● 6.96 ● 9.02 ● 1.73	● 7.8112 ● 7.8112 ● 07.02	● 27.8112 ● 27.8112 ● 27.8112	● 27.8112 ● 27.8112 ● 27.8112	Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo LA PAZ - Descuidan patrimonio cultural de Tiwanaku. Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo	Suplemento Ciencia y Computación
19°C/6°C	34°C/22°C	29°C/13°C	19°C/6°C	32°C/15°C	27°C/15°C	17°C/4°C	33°C/22°C	32°C/22°C						